
Nº 10/2022

SECRETARÍA GENERAL

ACTA  DE  LA  SESIÓN  EXTRAORDINARIA CELEBRADA  POR  EL  PLENO  DEL
AYUNTAMIENTO DE LA SOLANA (CIUDAD-REAL) EL DÍA 22 de diciembre de 2022

En  La  Solana  (Ciudad-Real)
siendo  las  19:30  horas  del  día  22  de
diciembre de 2022, en el Salón de Plenos
del  Ayuntamiento  y  previa  citación
efectuada  en  forma  legal,  se  reúne  en
primera convocatoria  el  Pleno,  en sesión
Extraordinaria  presidida  por  el  Ilmo.  Sr.
Alcalde  y   con  la  concurrencia  de  los
señores y señoras Concejales reseñados
al margen, asistidos por el Sr. Interventor y
por  mí,  la  Secretaria  Interina  de  la
Corporación, que doy fe de los acuerdos
emitidos en la presente sesión. 

No  asiste,  justificando  su
ausencia: D. Juan Pedro Mateos Aparicio
García.

Abierta  la  sesión  por  la
Presidencia,  y  una  vez  comprobado  el
quórum de asistencia necesario para que
pueda ser iniciada, se procede a conocer
los  siguientes  asuntos  incluidos  en  el
Orden del Día y a emitir los acuerdos que
se indican:

Documento firmado electrónicamente en el marco de la normativa vigente. Puede comprobarse su autenticidad insertando el CVE
reflejado al margen en la sede electrónica http://  www.lasolana.  es
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ASISTENTES

Sr. Presidente
D. Eulalio Jesús Diaz Cano Santos Orejón

Sra. Secretaria Interina
Dña. Cecilia Pérez Ortega

Sr. Interventor Interino
D. Iván David Huertas García

Sres(as). Concejales(as) adscritos al 
Grupo Municipal Socialista
D. Luis Romero Ávila Prieto
Dª. María Carmen Romero Ávila Torrijos
Dª. María Ángeles Torres Castellanos
Dª Remedios Romero-ávila Serrano
D. Santos Galindo Díaz Bernardos
D. Sebastián Pérez Briones
D. Toribio Arias Muñoz

Sres. Concejales adscritos al Grupo 
Municipal Popular
D. Antonio Valiente Palacios
D. Jesús Labajo González

Sres(as). Concejales(as) adscritos al 
Grupo Municipal Unidas IU
D. Bernardo Jesús Peinado Manzano
Dª. María Josefa Pérez Alhambra

Sres(as). Concejales(as) no adscritos
Dª Angela Notario Garcia-uceda
D. Julián Díaz Cano Prieto
Dª. Luisa María Márquez Manzano
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Antes de dar comienzo a la sesión se guarda un minuto de silencio por las víctimas de 
violencia de género.

1.-CONOCIMIENTO Y APROBACIÓN, SI PROCEDE, DEL BORRADOR DEL ACTA DE
LA SESIÓN ANTERIOR CELEBRADA EL 03/11/2022.- Audio desde el minuto 00:00
hasta el 02:40.-

Visto el borrador del acta de la sesión celebrada por el Ayuntamiento Pleno el día
03/11/2023.

Al  no ser  necesario  proceder  a su lectura  en este  acto,  por  haberse remitido
previamente  copia  del  expresado borrador  a  los  señores y  señoras Concejales/as,  la
Presidencia pregunta si se desea formular alguna observación o rectificación.

No habiéndose formulado observación o sugerencia alguna, el Pleno, en votación
ordinaria y por unanimidad de los asistentes, con quince votos favorables, ninguno en
contra y ninguna abstención, acuerda dar su aprobación al acta de la mencionada sesión,
sin enmienda alguna, procediendo su definitiva transcripción reglamentaria conforme a lo
dispuesto en el  art.  199 del Reglamento de Organización, Funcionamiento y Régimen
Jurídico de las Entidades Locales y normas concordantes.

2.- DACIÓN DE CUENTA DE LA RESOLUCIONES DICTADAS POR EL SR. ALCALDE-
PRESIDENTE DESDE EL PLENO ANTERIOR HASTA LA FECHA.-  Audio  desde el
minuto 02:40 hasta el  04:37.-

El Pleno del Ayuntamiento toma conocimiento de las resoluciones dictadas por la
Alcaldía Presidencia desde la última sesión hasta la fecha.

Con anterioridad a la celebración de la presente sesión, de conformidad con lo
dispuesto  en  el  Art.15  del  RD  2568/1986,  por  el  que  se  aprueba  el  Reglamento  de
organización, funcionamiento y régimen jurídico de las entidades locales se han solicitado
los siguientes decretos:

La concejala Doña Luisa María Márquez Manzano solicita acceso a los decretos
números 2022/1191, 2022/1195, 2022/1264, 2022/1268, 2022/1286, 2022/1294.

Documento firmado electrónicamente en el marco de la normativa vigente. Puede comprobarse su autenticidad insertando el CVE
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Desde el grupo municipal de Unidas Izquierda Unida, la concejal  Dª. María Josefa Pérez
Alhambra indica que solicitarán los decretos por escrito a partir  del  dia siguiente a la
presente sesión. A continuación, se dirige al Sr. Alcalde para preguntarle por  el decreto el
cual comprende un  gasto de unas” agendas con perspectiva de género”, y la finalidad de
las mismas.

Seguidamente,  el  Sr.  Alcalde  manifiesta  que  desconoce  el  importe  exacto  de  dichas
agendas, pero que se tratan de agendas encargadas por el Centro de la mujer,  y las
cuales están financiadas con los recursos del  Pacto de Estado contra la Violencia de
género. Continúa señalando que son agendas de concienciación y visualización para la
lucha contra la violencia de género.

Por otro lado, el concejal del Partido Popular  D. Jesús Labajo González, se dirige al Sr.
Alcalde para manifestar que va a solicitar acceso a determinados decretos con carácter
posterior a la presente sesión 

3.- PROPUESTA DE  CONCESIÓN DE MENCIONES HONORÍFICAS A DEPORTISTAS
PARA SU RECONOCIMIENTO  EN LA XII  GALA DEL DEPORTE.-  Audio  desde  el
minuto 04:37 hasta el 11:58 .-

Vista las propuestas efectuadas por el Coordinador de Deportes del Ayuntamiento
de La Solana, Don Fernando García Alhambra, relativas a las menciones honoríficas a
deportistas de nuestra localidad que han destacado en diferentes modalidades deportivas
durante la temporada 2021/2022, las cuales se exponen a continuación: 

DEPORTE ESCOLAR

Fútbol  : Azahara Bonillo  Alcolea y  Gloria  Ruíz-Orejón Marín.  Jugadoras del  Fútbol
Femenino La Solana que han jugado con la Selección de Castilla-La Mancha Sub-17
compitiendo  en  el  Campeonato  de  España  de  Selecciones  Territoriales  celebrado  en
Cartagena. 

Fútbol  : Jesús Jaime Moreno. Jugador de fútbol perteneciente al club Albacete Balompié
de categoría infantil.  Ha jugado con la Selección de Fútbol  de Castilla La Mancha en
categoría alevín e infantil; disputando el año pasado el campeonato de España realizado
en Ceuta.

Documento firmado electrónicamente en el marco de la normativa vigente. Puede comprobarse su autenticidad insertando el CVE
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Baloncesto  : Daniel  García-Cervigón  Romero  de  Ávila  y  Belén  Prieto  Jaime.
Jugadores de baloncesto de La Solana que representaron a la selección de Castilla La
Mancha en su categoría infantil en el Campeonato de España celebrado en Huelva. 

Baloncesto:  Equipo  Cadete  Femenino.-  Campeón  Provincial  ganando  todos  sus
partidos en la competición. 

Baloncesto  : Equipo  Infantil  Femenino.-  Campeón  Provincial  y  cuarto  finalista  del
Campeonato Regional de Castilla La Mancha temporada 2021/22. 

Fútbol Sala  : Equipo Infantil Masculino. Medalla de bronce en el Campeonato Regional
de Deporte en Edad Escolar. 

Atl  etismo  : Equipo sub 12 femenino.  Subcampeón provincial en pista al aire libre por
equipos. 

Equipo sub 14 femenino. Subcampeón provincial en pista al aire libre por equipos. 

Mercedes Santos-Orejón Ramírez.  Categoría Sub 16.  Campeona provincial  en 1000
metros, subcampeona provincial  en campo a través, tercera provincial  en 600 metros.
Quinta regional en campo a través y subcampeona por equipos, logrando la clasificación
para la participación del campeonato de España. 

Adrián García-Uceda.  Cuarto puesto regional en 100 metros en categoría sub 18 con
marca personal de 11,69 segundos. 

Karate  : 

Nicolás Rodríguez Padilla.  Campeón del primer campeonato de sector de karate 2022
modalidad  kata  infantil  masculino.  Plata  en  el  campeonato  regional  de  karate  2022
modalidad kata infantil masculino. Bronce en el torneo internacional de karate estilos 2021
modalidad kata infantil masculino. Décimo cuarto en el ranking nacional, miembro de la
selección de castilla la mancha. 

Javier Santos Orejón Reinoso.  Medalla de bronce en el 2º campeonato de sector de
karate 2022 modalidad kata infantil masculino. 4º clasificado en el campeonato regional
de karate 2022 modalidad kata infantil masculino. 4º clasificado en el torneo internacional
de karate estilos 2021 modalidad kata infantil masculino.

Documento firmado electrónicamente en el marco de la normativa vigente. Puede comprobarse su autenticidad insertando el CVE
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Javier Velacoracho Ortíz. Primer clasificado en kata en el campeonato de Castilla La
Mancha celebrado en el Viso de San Juan (Toledo) en categoría infantil. Tercer clasificado
en Kata en el Campeonato de Castilla La Mancha celebrado en Mora. 

Enrique Velacoracho Ortíz. Segundo clasificado en kata en el campeonato de Castilla La
Mancha  celebrado  en  Mora  en  categoría  infantil.  Tercer  clasificado  en  kumité  en  el
campeonato celebrado en Viso de San Juan (Toledo) en categoría alevín. 

CATEGORÍA ABSOLUTA 

MEJOR RESULTADO DEPORTIVO:

-  Pesca:  Pedro García de Mateos Sevilla.  Medalla de bronce en el  Campeonato de
España individual y plata por equipos en 2021. 

- Tiro con arco: Ana María López-Reina Ripoll. Campeona de España en 2021 y bronce
en 2022 en categoría longbow. 

-   Atletismo-

Pedro Julián  Moreno Alhambra.  Campeón de  España de  pista  al  aire  libre  en  800
metros categoría Máster 35. Campeón de España de pista al aire libre en 400 metros
vallas en categoría Máster 35. Subcampeón de España de pista al  aire libre en 1500
metros en categoría Máster 35. 

Herminia Parra Morales. Medalla de bronce en el Campeonato de España absoluto al
aire  libre  en  la  prueba  de  relevos  4x400  metros  celebrado  el  26/06/2022  en  Nerja
(Málaga). 

Rosario García-Cervigón Mateos-Aparicio. Campeona de España Máster 35 de Campo
a Través en 2022 en Hornachuelos (Córdoba) y segunda por equipos con su club C.A.
Membrilla. También Campeona de España Máster 35 de Carreras por Montaña celebrado
en (Riópar) Albacete en 2022. 

Ramona Trujillo Mateos.  Subcampeona de España Máster por equipos en Campo a
Través en 2022 en el Campeonato celebrado Hornachuelos (Córdoba) con el club C.A.
Atletismo. 

-  Natación Adaptada- Lydia Jiménez Romero de Ávila.  Nadadora solanera que fue
convocada para el Open Internacional Mareastur que se celebrará en Oviedo este fin de
semana. Este campeonato forma parte de las actividades del Programa de Tecnificación

Documento firmado electrónicamente en el marco de la normativa vigente. Puede comprobarse su autenticidad insertando el CVE
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que  se  desarrollan  desde  la  Federación  Española  de  Discapacitados  Físicos.
Recientemente ha logrado tres oros y una plata en los IWAS World Games que se están
celebrando en Portugal entre el 26 y 28 de noviembre y que reúne nadadores de los cinco
continentes. 

- Baloncesto- Clara Romero de Ávila Ruíz-Poveda. Jugadora de baloncesto que desde
la  temporada 2021/22  hasta  la  actualidad  milita  en  el  equipo de liga  universitaria  de
Estados Unidos de la NCAA II de Allen Red Devils. 

- Fútbol- Club de Fútbol La Solana. Ascenso conseguido desde la categoría Preferente
a Tercera División RFEF, logro materializado a falta de tres jornadas por disputar con un
balance de 22 victorias, 5 empates y 4 derrotas tras 31 partidos disputados. 

-  Baloncesto- Doña Ramoncita C.B. La Solana. Segunda posición en liga regular en
categoría  de  Primera  nacional  (máxima  categoría  regional);  consiguiendo  el
subcampeonato tras los play off disputados en La Solana en La Solana los días 14-15 de
mayo. 

-  Orientación- Juan Pedro Trujillo Melero. Subcampeón de España de Orientación en
Bicicleta de Montaña Ultrascore MTB-O. Celebrado en Casas-Ibañez.

AFÁN DE SUPERACIÓN:

-  Fútbol:  Xavi  Martínez  Gómez  Pimpollo.  Jugador  de  fútbol  en  un  equipos  para
amputados llamado “Flamencos Amputados Sur”. Jugó un torneo internacional en Bélgica
dónde fue convocado por la Selección Española para jugar el mundial de Turquía durante
el mes de octubre. 

DESAFÍO DEPORTIVO: 

-  Atletismo  : Augusto Fernández Fernández.  Corredor de Ultra Maratón que milita en
C.A. Los Trotones. Su último reto de envergadura fue correr las 100 Millas el Privilegio
cruzando los Montes de Toledo, Cabañeros y Bohonales de Valdemadera. 175 kilómetros
con un desnivel  de  2500 metros  en positivo  y  que logró  terminar  en  37 horas  y  20
minutos. Solo 29 de los 70 atletas participantes terminaron la prueba. Cuenta además
entre sus retos superados el bajar de las 25 horas en la Ultra Trail del MontBlanc. Ha
corrido entre otras el TP60 de Peñalara, el Open Riaño, el Ultratrail de la Covatilla o el
Trail de Montaña de Trillo. 

MENCIÓN HONORÍFICA: 

Documento firmado electrónicamente en el marco de la normativa vigente. Puede comprobarse su autenticidad insertando el CVE
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Pedro Miguel Reinoso Almarcha y Juan Ángel Casado.  Personas que han trabajado
en el  servicio de deportes en distintas instalaciones deportivas hasta su jubilación en
labores de mantenimiento, conserjería, atención al público, etc. Además colaborando con
los clubes deportivos locales. 

 HISTORIA DEL DEPORTE: 

-  Familia  “Sancho”.  Saga  de  futbolistas  que  pertenecieron al  Club  de  Fútbol  de  La
Solana, dónde todos los componentes de la familia (cinco hermanos) llegaron a jugar en
algún momento de su carrera deportiva en el Club de Fútbol La Solana; trayectoria que
comenzó el padre también vistiendo la camiseta amarilla y que además en la actualidad
varios nietos siguen desarrollando su carrera futbolística. 

-  José Araque Carrascosa.  Persona vinculada al mundo del deporte desde que fuera
entrenador  en  el  equipo  de  fútbol  juvenil  del  Peñarroya  los  años  1983/84.  Siendo
presidente del  Club de Fútbol  La Solana las temporadas 1990/91, 1993 hasta 1995 y
desde 1999 hasta 2003. También fue patrocinador principal del Club de Fútbol La Solana
en distintas etapas. Y desde el año 2014 hasta la actualidad es el principal sponsor del
Fútbol Femenino La Solana. 

“PREMIO VILLA LA SOLANA”

Dña. Paula Sevilla López de la Vieja – Premio Honorífico Villa de La Solana: Atleta de
La Solana con una trayectoria en 2021 destacando a nivel nacional sus dos entorchados
de Oro en los 100 metros lisos al aire libre, 60 metros lisos y 200 en Pista Cubierta, todo
ello  a  nivel  nacional.  Y a nivel  internacional  su participación en dos Campeonatos de
Europa por Equipos, dos Campeonatos de Europa Individuales en Pista Cubierta, Medalla
de Oro U23 en el Europeo de Polonia con el Relevo 4x100 en un momento histórico,
Juegos del Mediterráneo y Mundial de Relevos (2021), la temporada 2022 le llevó a lo
más alto de su carrera deportiva. Primero proclamándose por primera vez Campeona de
España  en los  200 metros  lisos  al  aire  libre  (lo  había  conseguido en 2017 en  Pista
Cubierta). Acudía a su primer Mundial en Eugene donde la Selección Española del 4x100
se metía en la gran final logrando una histórica 5ª plaza para luego en el Campeonato de
Europa celebrado en Munich quedarse a un suspiro en ese mismo relevo de la Medalla de
Bronce (4ª). En ese mismo europeo también disputó los 200 metros lisos donde llegó
hasta semifinales. 

D. Iván Romero - Premio Honorífico Villa de La Solana: Jugador de Fútbol canterano
de las Escuelas de Futbol de La Solana, Albacete Balompié y C.F. Sevilla desde su primer
año como juvenil. Iván Romero ha cumplido con creces temporada a temporada lo que se
le  exige  a  un  jugador  en  categoría  inferiores.  Tras  alternar  entrenos con  el  primer  y
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segundo  equipo  incluso  con  alguna  convocatoria  en  la   temporada  20-21.  En  la
Temporada 2021-2022 llegaría su gran momento con el debut en 1ª División con el Sevilla
CF con quien ha llegado a jugar hasta 6 encuentros en la máxima categoría del fútbol
nacional, jugando cuatro partidos en la Copa de Su Majestad El Rey y logrando un hito
histórico y único hasta la fecha en el Fútbol de La Solana, debutar con su equipo en la
Champions League el 28 de Septiembre de 2021 donde llegó a jugar media segunda
parte ante el Wolfsburg. En la actualidad se encuentra cedido por su club durante esta
temporada en el Club Deportivo Tenerife en la Liga Smart Bank, siendo una pieza clave
del  equipo chicharrero donde ha disputado hasta el  momento 13 partidos y donde ha
logrado otro hito, superar a otro solanero, Fran Manzanara, que hasta hace nada era el
único jugador que había logrado marcar en esta liga y al que de momento Iván ya ha
superado con los dos tantos que lleva convertidos hasta la fecha.”

Vistos  los  dictámenes  de  las  Comisiones  Técnicas  de  Honores  y  Distinciones,
celebradas con fecha 05/12/2022 y 14/12/2022.

Abre el turno de intervenciones, con la debida autorización, la concejal no adscrita
Dª. Luisa María Márquez Manzano,  la cual señala que suscribirá las palabras de su
compañera Dª. Ángela Notario García- Uceda.

Con  la  debida  autorización,  la  concejal  no  adscrita  Dª.  Ángela  Notario  García-
Uceda,  manifiesta  en  primer  lugar,  su  reconocimiento  y  enhorabuena  a  los  citados
deportistas,  cuyos  premios  son  merecidos.  A  continuación,  destaca  la  cantidad  de
deportistas de élite pertenecientes al municipio de La Solana, lo cual es motivo suficiente
para  sentirnos  orgullosos,  y  finaliza  su  intervención  transmitiéndoles  su  apoyo  y
enhorabuena para seguir alcanzando éxitos competitivos.

Con  la  debida  autorización,  el  portavoz  del  Grupo  Municipal  de  Unidas  IU,  D.
Bernardo Jesús Peinado Manzano,  procede a dar la enhorabuena a los mencionados
deportistas, deseándoles más éxitos deportivos para los solaneros y solaneras. 

Con la debida autorización, el  portavoz del Grupo Municipal Popular,  D. Antonio
Valiente  Palacios,  comienza  su  intervención  dando  la  enhorabuena  al  conjunto  de
deportistas  solaneros,  los  felicita  por  su  labor,  sacrificios  y  entrenamientos.  Continua
señalando que el deporte debe considerarse como un derecho para todos los ciudadanos
que  deseen  practicarlo,  de  forma  que  sea  accesible  para  todos  desde  las  distintas
administraciones públicas. 
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Finaliza el turno de intervenciones el Sr. Alcalde, el cual celebra la gala del deporte como
oportunidad  para  reconocer  el  trabajo  de  la  cantera,  escuelas  deportivas  en  edades
tempranas y de formar deportivamente en los distintos ámbitos y la adquisición de valores
que ello conlleva. Además, emplaza a todas las personas que deseen asistir a esta gala
de reconocimiento celebrándose en el Teatro Tomás Barrera y estarán invitados todas las
personas que quieran asistir.

Sometido el asunto a votación, el Ayuntamiento Pleno, en votación ordinaria y por
unanimidad de todos sus miembros, con quince votos favorables (ocho de los Sres/as.
Concejales/as  del  Grupo Municipal  Socialista,  dos de los  Sres.  Concejales del  Grupo
Municipal Popular, dos de los Sres/as. Concejales/as del Grupo Municipal de Izquierda
Unida  y  tres  de  los  Sres  concejales  no  adscritos),  ningún  voto  en  contra  y  ninguna
abstención,  adopta  el  siguiente  ACUERDO:  Conceder  las  siguientes  menciones
honoríficas  a  deportistas  de  nuestra  localidad  que  han  destacado  en  diferentes
modalidades deportivas durante la temporada 2021/2022, o cuya labor en pos del deporte
ha hecho necesario dicho reconocimiento en la XII Gala del Deporte de La Solana.

4.-  PROPUESTA  DE  APROBACIÓN  DEL  PRESUPUESTO  GENERAL  DE  LA
CORPORACIÓN PARA EL EJERCICIO 2023.- Audio desde el minuto 11:58 hasta el
1:52:56 .-

Se conoce la  propuesta del  Alcalde-Presidente,  de fecha 28 de noviembre de
2022, cuyo texto literal es el siguiente:

PROPUESTA DE APROBACIÓN INICIAL DEL PRESUPUESTO

Expediente: PROPUESTA APROBACIÓN DEL 
PRESUPUESTO GENERAL PARA EL EJERCICIO 2023.

Núm. Expediente: 
LASOLANA2022/21809

Se  da  cuenta  del  expediente  tramitado  para  su  aprobación,  en  su  caso,  del
Presupuesto de este Ayuntamiento, formado para el ejercicio de 2023, por el Sr. Alcalde-
Presidente,  sometiéndose  a  consideración  de  la  Comisión  Informativa  de  Cuentas  y
Preparación al Pleno, la siguiente PROPUESTA:

Documento firmado electrónicamente en el marco de la normativa vigente. Puede comprobarse su autenticidad insertando el CVE
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ASUNTO: PROYECTO DE PRESUPUESTO GENERAL DE LA ENTIDAD EJERCICIO
2023.

El Ayuntamiento Pleno, basándose en los siguientes FUNDAMENTOS:

1 La normativa aplicable en materia de presupuestos locales viene determinada por
lo dispuesto en el RDLegislativo 2/2005 (Arts.162 a 166), el RD 500/1990, de 20 de Abril y
la  Orden  del  Ministerio  de  Economía  y  Hacienda  3565/2008,  de  3  de  diciembre,
modificada por la Orden HAP 419/2014.

2 El Expediente de Presupuesto General de la Entidad para el año 2023.

3 Las Bases de Ejecución del Presupuesto y los Anexos y demás documentación
complementaria señalados en los artículos 168 y 169 del Real Decreto Legislativo 2/2004,
de 5 de marzo, por el que se aprueba el texto refundido de la Ley Reguladora de las
Haciendas Locales 

4 La Plantilla Presupuestaria del Personal para el Ejercicio 2023.

5 Lo  previsto  en  la  Ley  Orgánica  2/2012,  de  27  de  abril,  de  Estabilidad
Presupuestaria  y  Sostenibilidad  Financiera  en  lo  referente  al  cumplimiento  de  los
principios de estabilidad presupuestaria y de la Regla de Gastos.

6 Acuerdo del Congreso de los Diputados, de 22 de septiembre de 2022, relativo al
pronunciamiento sobre la ratificación de la existencia de condiciones de excepcionalidad
que  justifican  mantener  la  suspensión  de  las  reglas  fiscales  para  el  ejercicio  2023.
Aprobando así la aplicación del Acuerdo del Consejo de Ministros de 26 de julio.

7 El Informe emitido por la Intervención Municipal, con fecha 28 de noviembre de
2022.

Adopta los siguientes ACUERDOS:

PRIMERO.-  Aprobar inicialmente el Expediente de Presupuesto General de la Entidad
para  el    año    2023,  por  un  importe  total  de  Ingresos  y  Gastos  equivalente  a
14.028.695,77€, cuyo desglose por capítulos es el siguiente:

I. ESTADO DE INGRESOS.

CONCEPTO DESCRIPCIÓN PRESUPUESTO

Documento firmado electrónicamente en el marco de la normativa vigente. Puede comprobarse su autenticidad insertando el CVE
reflejado al margen en la sede electrónica http://  www.lasolana.  es
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INGRESO 2023

CAPITULO I IMPUESTOS DIRECTOS 4.950.000,00€

CAPITULO II IMPUESTOS INDIRECTOS 272.000,00€

CAPITULO III

TASAS, PRECIOS PUBLICOS Y OTROS 

INGRESOS 1.766.800,00€

CAPITULO IV TRANSFERENCIAS CORRIENTES 5.005.338,00€

CAPITULO V INGRESOS PATRIMONIALES 79.650,00€

TOTAL OPERACIONES CORRIENTES 12.073.788,00€

CAPITULO VI

ENAJENACION DE INVERSIONES 

REALES 227.709,45€

CAPITULO VII TRANSFERENCIAS DE CAPITAL 1.102.198,32€

CAPITULO VIII ACTIVOS FINANCIEROS 25.000,00€

CAPITULO IX PASIVOS FINANCIEROS 600.000,00€

TOTAL OPERACIONES DE CAPITAL 1.954.907,77€

TOTAL PRESUPUESTO DE INGRESOS 14.028.695,77€

II. ESTADO DE GASTOS

CONCEPTO DESCRIPCIÓN PRESUPUESTO

GASTOS 2023

CAPITULO I GASTOS DE PERSONAL 7.061.180,92€

CAPITULO II

GASTOS CORRIENTES EN BIENES Y 

SERVICIOS 4.050.150,00€

CAPITULO III GASTOS FINANCIEROS 73.000,00€

CAPITULO IV TRANSFERENCIAS CORRIENTES 875.800,00€

CAPITULO V FONDO DE CONTINGENCIA 0,00€

TOTAL OPERACIONES CORRIENTES 12.060.130,92€

CAPITULO VI INVERSIONES REALES 988.100,00€

CAPITULO VII TRANSFERENCIAS DE CAPITAL 0,00€

CAPITULO VIII ACTIVOS FINANCIEROS 15.000,00€

CAPITULO IX PASIVOS FINANCIEROS 965.564,85€

TOTAL OPERACIONES DE CAPITAL 1.968.564,85€

TOTAL PRESUPUESTO DE GASTOS 14.028.695,77€

Documento firmado electrónicamente en el marco de la normativa vigente. Puede comprobarse su autenticidad insertando el CVE
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SEGUNDO.-  Aprobar el Anexo de Inversiones para el año 2023.

TERCERO.-  Aprobar las Bases de Ejecución del Presupuesto General de la Entidad.

CUARTO.- Aprobar la Plantilla Presupuestaria y las Tablas Retributivas del Personal
de la Entidad para el año 2023, que consta en el expediente de Presupuestos, con los
incrementos que en la misma se señalan.

QUINTO.- Exponer al público el acto de aprobación inicial del Expediente, por espacio
de 15 días hábiles, en el Tablón de Edictos del Ayuntamiento y en el Boletín Oficial de la
Provincia,  plazo  durante  el  cual  los  interesados  podrán  examinarlo  y  presentar
reclamaciones ante el Pleno de la Corporación. Expediente se considerará definitivamente
aprobado,  si  al  término  del  periodo  de  exposición  no  se  hubieran  presentado
reclamaciones, de conformidad con lo dispuesto en el artículo  169.1 del  Real Decreto
Legislativo 2/2004, de 5 de marzo, por el que se aprueba el texto refundido de la Ley
Reguladora de las Haciendas Locales y 20 del Decreto 500/1990, de 20 de abril, debiendo
cumplirse el trámite de su publicación, resumido por Capítulos, en el BOP y en el Tablón
de  Anuncios  de  este  Ayuntamiento,  junto  con  sus  bases  de  ejecución  y  demás
documentos anexos."

Visto el dictamen adoptado en la Comisión Informativa de Cuentas y Asistencia el
Pleno celebrada el día 01/12/2022.

Comienza  el  turno  de  intervenciones  el  Sr.  Alcalde,  el  cual  manifiesta  que  nos
encontramos en uno de los momentos más destacados dentro del calendario institucional
de  la  presente  Entidad  local,  como  es  la  aprobación  inicial  de  los  presupuestos  del
ejercicio de dos mil veintitrés. Antes de proceder al debate del mismo, y como concejal de
Hacienda, señala que va a proceder a repasar alguno de los aspectos más significativos
de estas cuentas. 

A su vez, agradece la función de la Intervención, tesorería, secretaria y sus diferentes
equipos  para  poder  proceder   a  la  elaboración  del  presupuesto,  para  la  posterior
sometimiento a votación del mismo.

A continuación, procede al repaso de los aspectos a destacar de este presupuesto; en
primer  lugar señala que son unos presupuestos que nacen de la necesidad manifestada
por los distintos sectores de la población y colectivos , para darle traslado y reflejo en los
mismos. Seguidamente destaca el hecho de que son uno de los mayores presupuestos

Documento firmado electrónicamente en el marco de la normativa vigente. Puede comprobarse su autenticidad insertando el CVE
reflejado al margen en la sede electrónica http://  www.lasolana.  es
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de los últimos años, cuya cuantía asciende a más de catorce millones de euros, los cuales
se  ejecutarán  en  un  año  con  una  deuda  pública  con  resultado  positivo.  Continúa
señalando que todo ello se consigue sin incrementar tasas, impuestos ó precios públicos,
más allá  de  las  actualizaciones que se  deban de llevar  a  cabo de forma preceptiva.
Además,  todo  ello  no  supone  un  recorte  en  ningún  servicio  público  que  se  lleva
prestando(  tales  como servicios  sociales,  atención  temprana,  policía  local  ,  centro  de
educación para personas adultas ,  con la  novedad de que finalmente es la  Junta de
Comunidades de Castilla La Mancha la que ha asumido su propia competencia , la cual la
llevaba prestando el Ayuntamiento a lo largo de años anteriores, y produciéndose por
tanto un ahorro para la Corporación, lo cual puede ir dirigido a cubrir otras necesidades.

Seguidamente,  destaca  algunas  de  las  principales  inversiones   cuyos  recursos
procederán  de  subvenciones  de  otras  Administraciones,  como es  la  construcción  del
punto limpio y la báscula municipal, también cita la inversión en el polígono para adecuar
la  conexión  en  el  parque  empresarial  y  el  polígono  industrial,  así  como una  cuantía
importante para la conservación y mejora de los parques y jardines. Asimismo, cita el
arreglo de la carretera de Herrera en colaboración con la diputación, la mejora de las
redes del  ciclo  del  agua para  evitar  problemas derivados de las  lluvias,  el  inventario
municipal,  la  adecuación  de  la  ermita  de  San  Sebastián  ,  el  mantenimiento  de  vías
públicas y caminos , entre otras.

Continúa  exponiendo  que  considera  que  estamos  ante  una  buena  situación  si  la
comparamos con ejercicios anteriores,  indicando que es el  mayor  presupuesto de los
últimos once años, a lo que añade la reducción de deuda y la capacidad para realizar
inversiones con la ayuda de otras Administraciones públicas. 

Expuesto lo anterior, y una vez presentado los presupuestos locales del ejercicio 2023, el
Sr. Alcalde procede a abrir el turno de intervenciones.

Abre el turno de intervenciones, con la debida autorización, la concejal no adscrita
Dª. Luisa María Márquez Manzano,  manifiesta en primer lugar que no se ha cumplido
en  este  último  año  el  acuerdo  municipal  de  organización  para  celebrar  las  sesiones
plenarias el último jueves de cada mes.

Comienza  su  exposición  indicando  la  desconfianza  ante  la  correcta  ejecución  del
presupuesto, basándose a su juicio en la ambigüedad e imprecisión y falta de ejecución
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durante los últimos ejercicios. A continuación, procede a enumerar los incumplimientos
existentes  en  el  mismo,  citando  como  ejemplo  la  operatividad  del  vial  ocho  con  el
suministro  eléctrico  y  sus  verificaciones.  Indica  también  la  zona  norte  y  el  perjuicio
causado a los vecinos. Señala que siguen sin instalarse los centros de transformación,
por lo cual no existe suministro individual en la zona. Seguidamente, se pregunta si es el
propio Ayuntamiento el  que está pagando el  suministro eléctrico a los particulares de
aquella zona, a los que autorizó la edificación mediante licencia y ahora no concluye dicha
urbanización. Exige al equipo de gobierno explicaciones a esta situación, por no cumplir el
Ayuntamiento con sus obligaciones como agente urbanizador.

Por otro lado, respecto al tema de personal y conflictos laborales, pregunta por qué los
trabajadores tienen que acudir ante los tribunales para ejercer sus derechos laborales,
teniendo que indemnizar el propio ayuntamiento en muchos casos a los trabajadores con
posterioridad por despido improcedente. A continuación, cita que el seguimiento de los
servicios privatizados es algo fundamental para controlar el coste. Indica que se acordó
una Comisión en el seguimiento de los contratos externalizados, cuya periodicidad en la
convocatoria no se cumple actualmente.

A continuación, procede a citar el incumplimiento de la obligación de publicidad activa
comprendida  en  el  Portal  de  transparencia  en  determinadas  materias  como  es  la
actualización de los convenios firmados por el Ayuntamiento. 

Procede a citar que aún no se ha abordado la subida del salario de la policía local y del
Grupo E de la plantilla municipal, así como las bases para la estabilización del empleo
público, las cuales deben estar publicadas antes del 31 de diciembre de 2022. Señala que
la relación de puestos de trabajo (RPT) como instrumento de ordenación del personal, no
tiene la exclusiva finalidad de modificar el complemento de destino ó el específico, sino
que principalmente será la propia organización de los recursos humanos. Cita que se
paga más de siete millones de euros a gastos de personal pero los servicios no están
debidamente  estructurados,  ya  que  nadie  sabe  quién  es  el  jefe  de  servicio,  ni  el
coordinador , ya que lo más parecido a una estructura municipal es el listín telefónico de
colores. Critica que no se refuercen los servicios estructurales del Ayuntamiento, tales
como intervención o secretaría.

Por otro lado, respecto a los servicios prestados por el Ayuntamiento, procede a aclarar
que el Centro de educación para personas adultas citado por el Sr. Alcalde en su última
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intervención,   se  trata  de  una  competencia  impropia  que  venía  prestando  el  propio
Ayuntamiento, ya que la competencia era y es de titularidad de la Junta de Comunidades
de Castilla La Mancha. Por tanto, hemos sido una excepción educativa asumiendo tal
coste durante tantos años. La clave no está en el ahorro de este ejercicio por la asunción
de su propia competencia por parte de la Junta de Comunidades, sino en por qué se ha
gastado tanto dinero durante los últimos años asumiendo y ejerciendo una competencia
distinta  de  las  propias  y   las  delegadas,  teniendo  la  consideración  de  competencia
impropia. 

Seguidamente,  cita los reparos del interventor a las facturas tramitadas sin cobertura
contractual,   además  cita  los  dos  informes  desfavorables  por  parte  se  secretaría  e
intervención  en los  contratos  de suministro  de  las  luces de navidad y  el  contrato  de
suministro  del  árbol  de  navidad,  cuya  tramitación  adolece de vicios de legalidad y  el
incumplimiento de las bases de ejecución del presupuesto. A continuación, señala que la
operatividad en el  funcionamiento  de una entidad local  no  puede en ningún caso no
ceñirse a la normativa estatal y local aplicable en cada caso, conforme a lo suscrito por
parte de los técnicos municipales.

Critica el problema del pabellón de la Moheda, así como la falta del inventario municipal y
su actualización. Pregunta si el pabellón polideportivo de la Moheda está incluido en el
seguro sobre los inmuebles que tiene contratado el Ayuntamiento y se pregunta cómo es
posible que existan pólizas de seguro de estos inmuebles con la situación actual de no
inventario  municipal.  Respecto  al  entorno  de  la  ermita  de  San  Sebastián,  pretende
conocer a que se va a destina tales inversiones.

Con  la  debida  autorización,  el  portavoz  del  Grupo  Municipal  de  Unidas  IU,  D.
Bernardo Jesús Peinado Manzano,  manifiesta  en  primer  lugar  que el  veintisiete  de
noviembre de dos mil veintiuno se publicó por radio horizonte Gaceta y Canal dos mil lo
emitía , la noticia de que IU pactaba los presupuestos de mayor inversión de la última
década  .  Por  tanto,  se  consideraban  acuerdos  positivos  para  solventar  numerosos
problemas existentes.  Además, se trataba de ayudar a las personas afectadas por la
pandemia sanitaria y a los sectores de trabajadores autónomos para el otorgamiento de
ayudas específicas. Continúa señalando que ha existido un incumplimiento del acuerdo
político.  Los  aspectos  principales  de  dicho  acuerdo  eran;  financiar  a  través  de  una
operación de crédito la inversión de  la Avda. del deporte para solucionar los problemas
provocados por las lluvias, también se indicaba el mantenimiento de los servicios públicos
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y  su  gestión  directa,  lo  cual  se  ha  incumplido  por  haber  externalizado  las  escuelas
deportivas, resolver los conflictos laborales en materia de personal, habilitar una partida
presupuestaria para modificar la relación de puestos de trabajo, en concreto lo relativo al
cuerpo de la policía local y al  grupo E del personal al  servicio de la corporación, otro
compromiso era  habilitar y rehabilitar el  edificio del anterior centro de salud , realizar un
seguimiento de los servicios privatizados, entre otros.

El incumplimiento de los acuerdos anteriores, y su no ejecución, así como la no reunión
de la comisión de seguimiento de los contratos, es la consecuencia de la postura que va a
tener este grupo municipal en este importante punto del orden del día.

Por otro lado, indica que la memoria es un reflejo de todos estos incumplimientos, por
tanto la postura del voto en contra está basado en todas estas cuestiones. 

Por  último,  destaca  dos  cuestiones;  en  primer  lugar  el  desempleo  existente  en  el
municipio de La Solana, con más paro y menos habitantes que figuran en el censo que los
últimos años. La política económica del Ayuntamiento de La Solana es inexistente por
mala  gestión,  falta  de  autonomía  y  dependencia  de  otras  Administraciones  por
insuficiencia de fondos propios. Además, en segundo lugar, la obra del polígono industrial
ha sido un problema importante, ya que existen inversiones insuficientes para crear una
estructura económica alternativa por parte del gobierno regional.   Señala también que
además de reforzar y potenciar las partidas de festejos, lo que debería de reforzarse son
las partidas de formación, y creación de empleo del ayuntamiento de La Solana, lo cual no
se lleva a cabo, no existiendo alternativas laborales para los ciudadanos empadronados
en La Solana.

Con la debida autorización, el  portavoz del Grupo Municipal Popular,  D. Antonio
Valiente  Palacios,  comienza  su  intervención  manifestando  su  conformidad  con  la
mayoría de los asuntos tratados en la presente sesión plenaria. 

En primer lugar, indica que no se están cumpliendo el acuerdo sobre la periodicidad de los
Plenos, ni de las Comisiones, y la falta de comunicación de estas incidencias.

A continuación, señala que el Partido socialista está acostumbrado a gobernar cuando
tiene como mínimo veinte millones de presupuesto. A partir de ahí, empieza a llevar a
cabo ciertas medidas, las cuales, en un futuro suelen ser ineficientes y además no se
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pueden costear su mantenimiento. Es por ello que actualmente existe un presupuesto en
el que no podemos prácticamente llevar a cabo ninguna acción, y ello conlleva que la
población se vaya a trabajar a otros pueblos, al no dar posibilidades de ningún tipo por
parte de la Administración.

Seguidamente, señala el pueblo de La Solana está olvidado por parte de los sectores
económicos, empresas, debido a la falta de innovación, ayudas etc. El pueblo está parado
y únicamente los días festivos son los que tienen mayor repercusión.  Cita que el presente
municipio desarrolla ciertas inversiones por las subvenciones otorgadas por parte de la
diputación provincial y la Junta de Comunidades, ya que de lo contrario lo único que se
lleva  a  cabo  es  el  mantenimiento  de  todos  los  servicios  impropios  asumidos  por  la
corporación local. Además, critica el problema del polígono industrial y la problemática
que eso conlleva para  sus vecinos,  como es la  cédula  de habitabilidad y  la  falta  de
suministro eléctrico. 

Por otro lado, el capítulo primero y segundo del presupuesto son el setenta y ocho por
ciento  del  presupuesto  municipal.  Por  tanto,  es  incomprensible  que  no  haya  una
organización efectiva en los distintos servicios.

Señala también que la escuela de adultos “ privada” del ayuntamiento de La Solana y todo
el  dinero  gastado  en  la  misma,  asumiendo  una  competencia  impropia,  es  algo
inexplicable. Por tanto, la asunción de este centro por parte de la Junta de Comunidades
no es ningún logro político. 

A continuación, indica que la policía debe cobrar debidamente, no trayendo al Pleno de
forma repetida el pago de las horas extras, sino modificando la relación de puestos de
trabajo debidamente con el fin de que se le suba el complemento salarial que se estime
conveniente de forma definitiva. 

Por último, finaliza el primer turno de intervenciones el Sr. Alcalde, el cual manifiesta que
se han celebrado todas las sesiones plenarias correspondientes a este ejercicio, y si en
algún momento se ha retrasado, así tienen más tiempo para prepararse los debates.
Señala que el discurso por parte de la oposición es siempre el mismo, y además no hay
intención de formular propuesta alguna, ni tampoco se preparan el estudio de los temas
para someterlos a informe, estudio y consulta en la Comisión de cuentas y asistencia al
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Pleno.  Indica  que  la  oposición  vende  una  imagen  negativa  de  lo  que  es  el  propio
ayuntamiento, lo cual no comparte.

Respecto  a la  desconfianza hacia el  equipo de gobierno por  parte  de la  concejal  no
adscrita Dª. Luisa María Márquez Manzano, el Sr. Alcalde se dirige hacia ella para decirle
que acaba de salir una publicación en un medio de comunicación en el cual aparece como
el fichaje del partido popular para la alcaldía del Ayuntamiento de La Solana. Le reprocha
que se presentó por ciudadanos, y que ha traicionado no sólo a sus siglas sino también a
sus votantes, con el triste mérito de ser el primer caso de transfuguismo del Ayuntamiento
de La Solana.  

Por otro lado, respecto al cumplimiento en plazo de las propuestas fruto del compromiso
político,  señala  que  el  retraso  la  ejecución  de  las  mismas  no  significa  la  falta  de
compromiso o cambio de postura.  Además, contesta a la  oposición manifestándole la
dificultad que conlleva la acción de gobierno, ya que una cosa son los planteamientos y
otra  la  realidad,  la  cual  impide  a  veces  materializar  las  diferentes  acciones  y  la
consecución de los objetivos planteados inicialmente. Continúa señalando que ha sido un
año en el que se ha tenido que hacer frente al proceso de estabilización, con numerosa
carga  de  trabajo  por  parte  del  departamento  de  recursos  humanos,  así  como  el
inconveniente provocado por el pabellón de la Moheda, lo cual provoca que en muchas
ocasiones no se pueda dedicar tiempo ó recursos para otro tipo de proyectos . Insiste en
que no se niega al cumplimiento de los objetivos fijados. 

Por último, se dirige al portavoz popular para decirle que su intervención se ha limitado a
recoger los distintos argumentos de los otros miembros de la oposición, y que la otra parte
de su intervención ha versado sobre un discurso de precampaña electoral,  citando la
educación  o  la  sanidad  en  lugar  de  centrarse  en  el  ámbito  competencial  local  y  no
autonómico. Critica que sólo se hayan centrado en la problemática, y que la situación
descrita no se corresponde con la realidad. 

A continuación,  se  abre   un  segundo  turno  de  intervenciones  donde  participan  los
portavoces  de  los  distintos  grupos  políticos  municipales,  lo  cual  se  encuentra
comprendido en el Audio acta de la presente sesión.
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Sometido el asunto a votación, el Pleno del Ayuntamiento, en votación ordinaria,
con ocho votos a favor de los/as Sres/as Concejales/as del Grupo Socialista y siete votos
en contra (dos de los Sres/as Concejales/as del Grupo Unidas Izquierda Unida, dos de los
Sres. Concejales del Grupo Popular y tres de los Sres/as Concejales/as No Adscritos) y
ninguna abstención, adopta el siguiente ACUERDO: Aprobar inicialmente el presupuesto
para el ejercicio 2023 conforme a la propuesta presentada por la Alcaldía-Presidencia en
los términos transcritos.

6.- ASUNTOS QUE PUEDAN SER DECLARADOS URGENTES. 

Acto  seguido,  tras  preguntar  el  Ilmo.  Sr.  Presidente  si  alguno  de  los  Sres./as
Concejales/as  desea someter  a  la  consideración  del  Pleno  de la  Corporación  alguna
cuestión  de  urgencia  en  el  marco  de  lo  dispuesto  en  el  art.  83  del  Reglamento  de
Organización, Funcionamiento y Régimen Jurídico de las Entidades Locales y normas
concordantes, se someten al  Pleno las siguientes cuestiones de tal  naturaleza,  no se
somete a Pleno ninguna cuestión de tal naturaleza. 

7.- RUEGOS Y PREGUNTAS .- Audio desde el minuto 1:52:56 hasta el 2:14:20 .-

   Los ruegos y preguntas formulados por los Sres/as Concejales/as se incluyen en la
presente acta.

Con la debida autorización, el concejal no adscrito D. Julián Díaz Cano Prieto, 
procede a exponer los siguientes ruegos y preguntas:

1.- Ruega que se le informe acerca de la situación en la cual se encuentra la Urb. De los
“diseminados”.
2.-Respecto a la rotonda de la quinta avenida y del parque, debido a la acumulación de
agua provocada por las últimas lluvias, ruega se solucione.
3.- En  lo  relativo  al  polígono de la  Serna  y  su  entrada,  ruega que  se  proceda  a  su
limpieza.
4.- Señala que en la última Mesa de agricultura se concluyó de que es necesario que se
necesitan más recursos para los caminos,   por  parte  de la  Junta de Comunidades y
Diputación provincial.

Con  la  debida  autorización,  la  concejal  no  adscrita  Dª.  Ángela  Notario  García-
Uceda, procede a exponer los siguientes ruegos y preguntas:

Documento firmado electrónicamente en el marco de la normativa vigente. Puede comprobarse su autenticidad insertando el CVE
reflejado al margen en la sede electrónica http://  www.lasolana.  es

19

D
oc

um
en

to
 fi

rm
ad

o 
el

ec
tr

ón
ic

am
en

te
. C

ód
ig

o 
S

eg
ur

o 
de

 V
er

ifi
ca

ci
ón

: U
H

ov
7+

nh
C

qu
9n

dV
bf

4J
7

F
irm

ad
o 

po
r 

S
R

A
. S

E
C

R
E

T
A

R
IA

 D
ª.

 C
E

C
IL

IA
 P

E
R

E
Z

 O
R

T
E

G
A

 e
l 2

7/
01

/2
02

3 
14

:5
4:

35
F

irm
ad

o 
po

r 
S

R
. A

LC
A

LD
E

-P
R

E
S

ID
E

N
T

E
 D

. E
U

LA
LI

O
 J

E
S

Ú
S

 D
ÍA

Z
-C

A
N

O
 S

A
N

T
O

S
-O

R
E

JÓ
N

 e
l 2

7/
01

/2
02

3 
14

:5
6:

47
E

l d
oc

um
en

to
 c

on
st

a 
de

 2
1 

pá
gi

na
/s

. P
ág

in
a 

19
 d

e 
21



Nº 10/2022

SECRETARÍA GENERAL

1.-  Comienza con un ruego al Alcalde- Presidente de la sesión  para que se centre en los
temas que se traen a este Pleno comprendidos en el orden del día y no aquellos otros que
no lo son.
2.-  En segundo lugar, ruega que los edificios municipales sean accesibles para personas
con necesidades especiales.
3.- Ruega que se iluminen todas las rotondas comprendidas en el municipio de La Solana.

Con  la  debida  autorización,  la  concejal  no  adscrita  Dª.  Luisa  María  Márquez
Manzano, procede a exponer los siguientes ruegos y preguntas:

1.- En primer lugar, cita que el concepto de tránsfuga es aquella persona que se va a otro
partido con el fin de cambiar las mayorías, lo cual no ha sucedido.
A continuación, se dirige al alcalde para hacerle hincapié en que no dejará la política y
que seguirá siendo independiente, por lo que ruega que deje de utilizar el pleno para sus
intereses.
2.- Pregunta si se encuentra en la póliza de bienes inmuebles el pabellón de la Moheda, y
de ser así solicita si se dará parte al seguro antes del 31 de diciembre , fecha en la cual
finaliza el contrato.
3.- Pregunta cuándo van a acabar la electrificación del vial 8 y de la zona norte.
4.- Pregunta si para la iluminación de la Iglesia de Catalina  se ha tratado de una mejora
de cambio del alumbrado público a Led ó si se ha licitado mediante contrato menor.
5.- Respecto  al  bien  de interés  cultural  al  que se  va  a  destinar  tal  inversión,  solicita
conocer en qué va a consistir.

Con  la  debida  autorización,  el  concejal  del  Grupo  Municipal  Popular  D.  Jesús
Labajo González, procede a exponer los siguientes ruegos y preguntas: 

1.-  Ruega que los  Plenos y  las  distintas  Comisiones se  celebren con la  periodicidad
establecida.
2.- Pregunta cuándo van a acabar la electrificación del vial 8 y de la zona norte.

Con la debida autorización,  el  portavoz del  Grupo Municipal  Popular  D.  Antonio
Valiente Palacios, procede a exponer los siguientes ruegos y preguntas: 

1.-  En primer lugar, respecto al sorteo de las plataformas de la Cabalgata de reyes, el
colegio de la Moheda se quedó sin plataforma, y he traslado al concejal varias soluciones;

Documento firmado electrónicamente en el marco de la normativa vigente. Puede comprobarse su autenticidad insertando el CVE
reflejado al margen en la sede electrónica http://  www.lasolana.  es
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entre las que se encuentra comprar más plataformas para que nadie se quede sin ella.
Ruega que se impongan unas normas  para que se llegue a una solución.

Por último, se procede por parte del  Sr. Alcalde a responder todas estas cuestiones y
ruegos planteados,  cuyas respuestas se encuentran planteadas en la presente  Audio
acta de la sesión.

Y no habiendo más asuntos que tratar en el orden del día, el Sr. Alcalde levanta la
sesión  siendo  las  21:44  horas,  y  para  constancia  de  lo  que  se  ha  tratado  y  de  los
acuerdos emitidos, y a los efectos de su remisión a la Subdelegación del Gobierno y a la
Delegación Provincial de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha, conforme a lo
dispuesto en el art. 56.1 de la Ley 7/1985, de 2 de abril, Reguladora de las Bases del
Régimen Local, extiendo el presente acta de la sesión, que firma el  Sr. Alcalde conmigo,
la Secretaria General, que doy fe.  

        Vº Bº

EL ALCALDE

Documento firmado electrónicamente en el marco de la normativa vigente. Puede comprobarse su autenticidad insertando el CVE
reflejado al margen en la sede electrónica http://  www.lasolana.  es
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